



La Alcazaba

Número 540 1 de Enero de 2014 C/ Pedro Molina, 1 Tfno: 952 22 54 39 Fax: 952 21 48 82 E-mail: prensa@femape.com - la_alcazaba@hotmail.com Web: www.femape.com
Edición digital: www.femape.com/laalcazabadigital Twitter: @FMPLaAlcazaba Búsquenos también en Facebook



La Pastoral de la Peña Finca La Palma, con el presidente de la Federación Malagueña de Peñas en la pPlaza de la Constitución durante el pasacalles.

LAS PASTORALES CELEBRAN LA NAVIDAD MÁS TRADICIONAL



La Pastoral Esa Gente de la Casa de Álora Gibralfaro, sobre el escenario del Teatro Cervantes el pasado 22 de diciembre durante el XVI Encuentro.

La Peña Colonia Santa Inés gana el XXII Certamen de Belenes

El pasado domingo 22 de diciembre, coincidiendo con el XVI Encuentro de Pastorales, se hacía entrega de los premios del XXII Certamen de Belenes de la Federación Malagueña de Peñas, cuyo primer premio fue para la Peña Colonia Santa Inés. También resultaron premiadas la Peña El Palustre, la Peña La Biznaga, la Peña La Virreina y la Peña Ciudad Puerta Blanca.

La Federación de Peñas volverá a estar presente en la Cabalgata de Reyes

Como cada año, la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' va a participar el próximo 5 de enero en la gran cabalgata de Sus Majestades los Reyes Magos con una carroza en la que estarán presentes la Reina y el Míster de la pasada edición de la Feria de Málaga.

Renovado el acuerdo de colaboración con Diario Sur

La Federación Malagueña de Peñas firmó el pasado lunes 23 de diciembre la renovación de su acuerdo de colaboración anual con Diario Sur. El presidente del colectivo peñístico malagueño, Miguel Carmona, se acercó hasta las instalaciones del rotativo, en las que selló el acuerdo con el director general de Prensa Malagueña, José Luis Romero Silva.

◆ Peña El Palustre

Grandes actos navideños para celebrar 45 años de sede social



Autoridades e invitados con los ganadores de los sorteos realizados.



Un instante de las Migas Flamencas de Nochebuena.

◆ Federación Malagueña de Peñas

El Ranchito se incorpora a la gran familia peñista malagueña

• LA ALCAZABA

La gran familia de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' sigue creciendo, con la incorporación de nuevas entidades que formarán parte de este colectivo.

En los últimos días ha sido aprobada por la junta directiva

la federación del Centro de Equitación Club El Ranchito, que tiene su sede social en Torremolinos.

Igualmente, hay otras peñas, centros culturales y casas regionales de la provincia que ya han expresado su interés por incorporarse en fechas próximas a la Federación Malagueña de Peñas.

◆ Peña La Virreina

◆ Peña Col. Santa Inés

Las tradicionales migas se servirán el día 12 junto a la sede

La Peña Colonia Santa Inés, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', está compaginando la celebración de las fiestas navideñas con los preparativos de uno de sus grandes acontecimientos anuales, y que llegan inmediatamente después de la llegada de los Reyes Magos y el consiguiente final de la Navidad. Así, para el 12 de enero de este 2014 se anuncia una nueva edición de sus tradicionales migas, que se servirán junto a su sede.

◆ Peña Er Salero

Las Pastorales ofrecieron sus villancicos el 28 de diciembre

Los socios de la Peña Er Salero quedaron en Nochebuena para felicitar las fiestas al mediodía; mientras que su Encuentro de Pastorales se anunciaba para la jornada del 28 de diciembre, con la presencia de las pastorales de la Peña Los Pastores de Colmenarejo y la A.VV. Zona Europa. El día 31 de diciembre se contaba con baile y diversión en una gran fiesta que se celebraba en la sede de esta entidad federada a partir de la medianoche.

• LA ALCAZABA

El pasado día 20 de diciembre se celebró en la Peña El Palustre la Fiesta Infantil, programada dentro de los actos de Navidad, se celebró una merienda a base de chocolate, churros y dulces y se obsequió a cada niño con un paquete de golosinas. A continuación comenzó el concurso de dibujo donde participaron 70 niños, los ganadores por grupos de edad fueron Lara Peláez, Daniel Peláez y Javier Vilches, una vez terminaron sus obras hizo presencia PAPA NOEL que entregó juguetes a todos los niños asistentes.

El pasado día 21 de diciembre la Peña El Palustre organizó la cena de Hermandad, como todos los años con motivo del aniversario de la inauguración de su local social, este año fue el 45º y se celebró en el restaurante Riosol. Se contó con la asistencia de la concejala del distrito este Carmen Casero y su directora Almudena Ramos, así como con representantes de todas las peñas del distrito, de la Federación Malagueña de Peñas y Peña Nueva Málaga y numerosos socios de la entidad organizadora. Dentro de un ambiente de hermandad se sortearon numerosos regalos entre los asistentes, se brindó por la navidad y se siguió con baile y barra libre en un gran ambiente navideño.

Para el día de Nochebuena al mediodía, como cada año, tenían lugar las Migas Flamencas con la actuación de Gitanillo de Vélez y familia. Además, el día 27 hubo un Maratón de Juegos de Mesa en Memoria de Juan Lupiáñez; cerrándose los actos el 28 de diciembre con copa y aperitivos para despedir el año.

La solidaridad peñista se hace más visible en estas fechas navideñas, con acciones como la que cada año repite por estas fechas la Peña La Virreina, ofreciendo una merienda a los mayores de la Residencia de Ancianos de Los Ángeles. El presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Miguel Carmona, quiso acompañar a los socios de esta entidad en esta ocasión, para hacerles entrega de unos presentes con los que endulzar en la medida de lo posible estas fiestas.

◆ **Carta del Presidente**

Queridos peñistas:



Comenzamos un nuevo año. y lo hacemos con la ilusión con la que hemos concluido 2013. Con la satisfacción del trabajo bien realizado, y con la esperanza de recoger los frutos.

Como ocurre cada vez que se finaliza un ejercicio, es momento de hacer balance de lo sucedido. En mi caso concreto, como presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', sólo puedo analizar lo acontecido desde el pasado mes de mayo, cuando me hacía cargo de este colectivo.

Sin querer entrar en análisis de gestiones anteriores (simplemente agradecer la labor que han desarrollado cada uno de los que me han antecedido, ya que no me cabe duda de que lo han hecho lo mejor que ha estado a su alcance), comenzaba mi mandato con una actividad a la vuelta de la esquina, como fueron las Olimpiadas de Juegos de Peñas 'Memorial Rafael Fuentes Aragón', que se desarrollaron con una importante participación.

Desde entonces, cada uno de los acontecimientos que ha organizado la Federación ha contado con el respaldo de los peñistas, que no sólo han estado presentes, sino que nos han dedicado todo su cariño y colaboración. Esa es la fuerza que me empuja, junto a mi junta directiva, a seguir trabajando día tras día; acompañando en vuestras actividades que jornadas que a veces resultan agotadoras.

Siguiendo con este repaso a 2013, la celebración de la Cruces de Mayo nos dejó un acto brillante en la Finca La Cónsula, con un gran pregón a cargo del concejal José Eugenio Hazañas. Igual que espléndida resultó la edición del pasado año del Certamen de Malagueñas de Fiesta, todo un clásico que regresaba de la mano de nuestro Ayuntamiento y las peñas de nuestra provincia.

Y así, casi sin darnos cuenta, entrábamos en una Feria que resultó complicada en su organización; pero que afortunadamente fue solventada por este colectivo para matener sus actividades habituales como los concursos de decoración de casetas, el de Mantones de Manila que se celebraba en la Peña Costa del Sol, el gastronómico o el de 'Por Malagueñas'. También volvimos a entregar el Premio 'La Alcazaba' a una empresa que siempre se presta en colaborar con nosotros como es Halcón Viajes; así como instituímos un nuevo galardón, el Premio 'Por Bandera', que recayó en el Málaga Club de Fútbol.

Ya asentados como directiva, a partir del verano se han sucedido acontecimientos muy importantes para nuestro colectivo, como un Día del Mayor inolvidable en el maravilloso complejo Holliday World de Benalmádena o el Aniversario más multitudinario que se recuerda. En este sentido, el reconocimiento realizado tanto a la concejala Teresa Porras con el Escudo de Oro como al empresario Federico Beltrán (Malagueño de Pura Cepa 2013), quedó de manifiesto que fue respaldado por todo el colectivo.

Casi sin darnos cuenta, llegábamos al final del círculo, con una espectacular gala de Málaga Cantaora en el Teatro Cervantes, y con un memorable XVI Encuentro de Pastorales que el pasado día 22 de diciembre se celebraba tanto en el Centro Histórico como en el teatro, y en el que nuevamente se superaban todos los récords previos de participación.

Esperemos que este 2014 que acaba de comenzar nos siga trayendo buenas noticias, y que suponga la recuperación económica que ansía toda la población y, como no, también nuestro colectivo peñista.

De corazón, les deseo un Próspero Año 2014.

Fdo: El Presidente, Miguel Carmona Cano.



La Alcazaba

EDITA: FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS
 Redacción: Daniel Herrera
 Fotografía: Diego Soler
 Impresión: Prensa Malagueña S.A.
 Dirección: C/ Pedro Molina, 1. CP 29012 Málaga
 Tif.: 952 22 54 39 Fax: 952 21 48 82
 e-mail: prensa@femape.com Web: www.femape.com

AGENDA Y CONVOCATORIAS (HASTA EL 15 DE ENERO)

VISITA DEL REY GASPAR
Peña El Bastón
 Sábado 4 de Enero

PARTICIPACIÓN EN LA CABALGATA DE REYES MAGOS
Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales
 Domingo 5 de Enero 17:30 h.

MERIENDA DE REYES
Casa de Álora Giralfaro
 Lunes 6 de enero

VISITA DE LOS REYES MAGOS
Peña Ciudad Puerta Blanca
 Lunes 6 de Enero

VISITA DE LOS REYES MAGOS
Peña El Boquerón
 Lunes 6 de Enero

PRINGÁ FLAMENCA
Casa de Álora Gibralfaro
 Sábado 11 de Enero 14:30 h.

TRADICIONALES MIGAS
Peña Colonia Santa Inés
 Domingo 12 de Enero

◆ **Editorial**

Año nuevo, cabecera nueva en La Alcazaba

Comenzamos el año 2014, y en el periódico 'La Alcazaba' lo hacemos con una nueva imagen. A partir de hoy estrenamos una nueva cabecera que ha querido inspirarse en elementos existentes en la fortaleza árabe que nos da nombre, como son las clásicas cenefas o el ladrillo visto.

Esperemos que sea de su agrado.

◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'

LOS VILLANCICOS POPULARES PIDEN SU SITIO EN LA NAVIDAD MALAGUEÑA

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' volvió a sacar los villancicos a la calle en la víspera de la Nochebuena.

Como cada año, el domingo 22 de diciembre era la fecha reservada para la celebración del Encuentro de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena', que en esta ocasión alcanzaba su décimo sexta edición.

En este gran encuentro de todas las pastorales de Málaga y su provincia se dieron cita un total de treinta y dos agrupaciones que vivieron una gran jornada navideña.

Y precisamente reivindicar este espíritu navideño es uno de los objetivos de esta actividad, que estaba dividida en dos partes bien definidas.

La primera de ellas tenía lugar en la plaza de la Constitución, como punto de encuentro de todas las pastorales después de realizar un recorrido por calle Larios que despertó la curiosidad de muchos de los viandantes que en esos momentos paseaban por la principal arteria de la capital, y que realizaban sus compras.

Sin embargo, después de dieciséis años ininterrumpidos, esta cita se ha convertido ya en un clásico para muchas familias, que se reunieron para disfrutar de los villancicos que se fueron interpretando tanto en el escenario de la plaza como en diferentes calles del centro.

Cualquier lugar fue bueno para que los pastores mostraran sus instrumentos tradicionales, como las zambombas o las panderetas, formándose corrillos de pequeños y mayores.

Pero tras actuar en la calle aún quedaba por pisar las tablas del teatro Cervantes. El mayor templo de las artes escénicas de Málaga abrió sus puertas a una música ancestral que sigue vigente en pleno siglo XXI.

A partir de las 19:00 horas comenzaba el discurrir de pastorales en un encuentro, que contó con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y el Deporte de Andalucía de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía.

La participación de cada una de las pastorales fue de un villancico, con una duración



No se me ocurre nadie
mejor que tú para compartir
esta Navidad

Coca-Cola
Feliz Navidad

Coca-Cola es una marca registrada de The Coca-Cola Company



Una de las pastorales a su paso por calle Larios.



Los lazos aportan gran colorido a las pastorales.



Numeroso público se congregó para escuchar los villancicos.

máxima de cinco minutos. Así, el resultado fue un espectáculo dinámico que, a pesar de la cantidad de actuantes, resultó muy ameno para todos los asistentes que llenaban las localidades del teatro.

De este modo, se consiguió cumplir con el principal objetivo de esta actividad, que no era otra que el fomento y difusión de las costumbres de nuestra tierra y la conservación de nuestras tradiciones. A ello contribuyeron las

pastorales, que comparecieron ataviadas con la ropa típica de estos grupos. Todas ellas recibirán la cantidad de 100 euros cada una, que les será abonado una vez hayan hecho efectiva la subvención.

Coincidiendo con este acto, la Federación Malagueña de Peñas hizo entrega de los premios de su XXII Certamen de Belenes 'José María Martín Carpena', tal y como se reseña en páginas interiores de esta publicación.

Orden de actuación

- 1.- La Biznaga de Guaro
- 2.- Peña El Parral
- 3.- AA. VV. Zona Europa
- 4.- Los Moras (Almogía)
- 5.- Esta Gente (Casa de Alora)
- 6.- El Carmen (Campanillas)
- 7.- Peña Finca La Palma
- 8.- Los Bataneros (Arroyo)
- 9.- Raíces del Sexmo
- 10.- Asoc. de VV. La Marina
- 11.- Silvestre Glez (Benalmá.)
- 12.- Villa de Ojén
- 13.- Los Palmitos (Moclinejo)
- 14.- Mi Gente
- 15.- Los Ángeles de Jimena
- 16.- La Ilusión del P. la Torre
- 17.- Peña Er Salero
- 18.- Coro de Santo Domingo
- 19.- Las Lagunas de Mijas
- 20.- Pastores de Colmenarejo
- 21.- San Juan (Alh. Torre)
- 22.- Peña Los Penosos
- 23.- Los Prados
- 24.- La Alegría de Coín
- 25.- Amig. Sta Cristina-Renfe
- 26.- Raíces de Colmenarejo
- 27.- Cruz de Pinto (Frigiliana)
- 28.- Salvador Rueda (Benaque)
- 29.- Río Granadilla
- 30.- Hornillo de Mijas
- 31.- La Rosa (Cala de Mijas)
- 32.- Santiago (Mijas-Costa)

Automóviles Rueda

AR

automovilesrueda.com

APROVÉCHATE DE NUESTROS PRECIOS

OUTLET

11.900€

SEAT LEÓN 1.9 TDI 90CV

10.900€

SEAT IBIZA 1.6 TDI 105 CV Style

SEAT

Vehículos Ocasión

MÁLAGA

Avda. de Velázquez, 103
29004 (Málaga)

☎ 952 10 51 37

C/ Esteban Salazar Chapela, 9
Pol. Ind. Gualdalhorce
29004 (Málaga)

☎ 952 91 05 40

TORREMOLINOS

C/ De la Cruz, 35
29620 Torremolinos (Málaga)

☎ 952 37 88 93

HORARIO

INFORMACIÓN

PARKING GRATUITO

POST-VENTA

C/ Esteban Salazar Chapela, 9
Pol. Ind. Gualdalhorce
29004 (Málaga)

☎ 952 91 05 40

¡GRATIS! Vehículo de Cortesía

No te quedes sin coche durante una reparación

TU FACTURA hasta en 6 meses

SIN INTERESES

◆ **El XVI Encuentro de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena', en imágenes.**



Todas las pastorales actuaron en la plaza de la Constitución.



José García, presenta el pasacalles.



Antonio Lozano da paso a una pastoral.



Una de las pastorales participantes.



Los pastores partieron de la plaza de la Marina.



Numerosas pastorales pertenecían a peñas.



Las actuaciones comenzaron a las 17 horas.



Numeroso público presenció el pasacalles por Larios.



Los villancicos se sucedieron por todo el Centro.



Los pastores emplearon los instrumentos tradicionales.



La Navidad se dejó sentir en nuestra capital.



Aspecto que presentó la plaza de la Constitución.

◆ Reconocimiento

La Peña La Paz entrega su Escudo de Oro al concejal Raúl Jiménez

• LA ALCAZABA

La Peña La Paz realizó el pasado sábado un emotivo homenaje al concejal Raúl Jiménez, al que se le impuso el Escudo de Oro por parte de la presidenta de esta entidad, Pepi Gil.

De este modo, se quería reconocer la labor desarrollada por el concejal del Distrito Carretera de Cádiz y el Área de Medio Ambiente y Sostenibilidad del Ayuntamiento de Málaga.

En el acto estuvo también presente el presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel Carmona, en repre-

sentación de un colectivo que quiso adherirse al reconocimiento realizado por la Peña La Paz a Raúl Jiménez con la entrega de una placa conmemorativa.



Entrega de una placa por parte de Miguel Carmona.



Imposición del Escudo de Oro.

San Miguel

Cerveza de un lugar llamado mundo

5,4° San Miguel recomienda el consumo responsable.

◆ **El XVI Encuentro de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena', en imágenes.**



Zambombas y panderos son los instrumentos principales.



El presidente Miguel Carmona, con una de las pastorales.



Las pastorales recuperaron villancicos antiguos.



Uno de los grupos, a su entrada por calle Larios.



Actuación de una de las pastorales en el Cervantes.



Aspecto del patio de butacas del teatro Cervantes.



El alcalde, Francisco de la Torre, felicita a los asistentes.



Miembros del jurado de belenes.



Recuerdos a los participantes en el Certamen de Belenes.



El concejal Luis Verde entrega un trofeo.



Damián Caneda entrega el primer premio.



El presidente, con los presentadores Ángeles Maza y Pepe León.

◆ Peña Martiricos

La Navidad se une a la celebración del XXXIV Aniversario



Mesa presidencial, con el presidente de la Federación Miguel Carmona y el vicepresidente Manuel Curtido.

• LA ALCAZABA

La Peña Martiricos, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', cada año celebra su Aniversario Fundacional en fechas próximas a la Navidad.

Así sucedía también este año,

concretamente el pasado sábado 21 de diciembre, cuando socios y simpatizantes se reunían para conmemorar su XXXIV Aniversario.

La celebración consistía en una cena de gala que se sirvió en el Restaurante Los Chalanés, y aprovechando estas fechas, se realizó un emotivo brindis con todos sus componentes por una

feliz navidad y un próspero año nuevo.

Entre los asistentes a este acto se encontraba el presidente de la Federación de Peñas, Miguel Carmona, quien además quiso unirse a esta celebración haciendo entrega de una placa a la Peña Martiricos en reconocimiento a estos treinta y cuatro años de vida.



Instante posterior a la imposición de un Escudo de Oro.



Entrega de un recuerdo a la Peña Martiricos.

◆ Peña Costa del Sol

Elaboración de los tradicionales borrachuelos

• LA ALCAZABA

Una de las tradiciones más malagueñas durante la Navidad

es la de elaborar y consumir los típicos borrachuelos, tal y como se realizaron el pasado sábado 21 de diciembre en la sede de la

Peña Costa del Sol, en a que se vive un gran ambiente navideño, como cada año contándose con un bellissimo Belén instalado en el interior de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.



Miguel Carmona, junto al presidente de la Peña Costa del Sol, Antonio Muñoz.

◆ Peña La Estrella

Encuentro de Pastorales el pasado 20 de diciembre

La Navidad se sigue celebrando en la Peña La Estrella, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

De este modo, el 14 de diciembre los socios se desplazaban hasta un hotel de Los Montes de Málaga para festejar estos días.

Por otra parte, para la tarde del día 20 se anunciaba en la sede un Encuentro de Pastorales en el que actuarían las de la Peña Er Salero, Zona Europa, La Marina y Amigos de Santa Cristina.

◆ Peña El Sombrero

Los socios dieron la bienvenida al año 2014 en un hotel de Nerja

La Peña El Sombrero, entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', celebraba el pasado jueves día 19 la elaboración de los típicos borrachuelos y roscos para consumir en estas fechas.

De cara a Nochevieja, la entidad organizaba una excursión a un hotel de Nerja, donde un nutrido grupo de componentes de esta entidad federada pudo disfrutar de la entrada del año 2014 con una cena de gala y cotillón que se prolongó con baile hasta bien entrada la madrugada.

◆ **Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'**

LA PEÑA COLONIA SANTA INÉS OBTIENE EL XXII CERTAMEN DE BELENES

• LA ALCAZABA

Las Peñas de Málaga han vuelto a revivir la tradición de montar el Belén en el interior de sus sedes sociales. Durante estos días, sus puertas permanecen abiertas para que todos los malagueños que lo deseen puedan contemplar estos trabajos realizados por sus socios para disfrute de todos.

Un total de veintisiete han participado en el XXII Certamen de Belenes 'Memorial José María Martín Carpena', organizado un año más por la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', y que en la jornada del pasado domingo 22 de diciembre se decidía con la entrega de sus

trofeos.

En el transcurso del XVI Encuentro de Pastorales, se hacía público el fallo del jurado de un concurso que ha contado con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y el Deporte de Andalucía de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía.

De este modo, se consideró que el primer premio de 500 euros y trofeo, debía recaer en la Peña Colonia Santa Inés, el segundo de 300 euros y trofeo en la Peña El Palustre, y el tercero de 150 euros y trofeo en la Peña La Biznaga.

Además, se concedió un Premio Especial del Jurado de 150 euros y Trofeo para la Peña Ciudad Puerta Blanca (que quedó desierto al no estar presente nin-

gún representante de la entidad, tal y como señalaban las bases) y otro al Belén Más Tradicional, también de 150 euros y Trofeo, que fue para la Peña La Virreina.

De este modo, con esta decisión valoraban los componentes del jurado, formado por personas imparciales, cualificadas en arte, cultura, decoración o diseño, los Nacimientos presentados en esta edición, y que previamente habían sido visitados durante los días: 10, 11, 12 y 13 de diciembre.

Todas las entidades recibieron un recuerdo, al igual que los componentes del jurado allí presentes: Trinidad Sánchez Antón, Lourdes Alda Rodríguez, Charo Iglesias Vera y José Ocón Santiago.

Además, en el transcurso de

este acto de entrega de trofeos, se contó con la participación del presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel González, y del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, quienes aprovecharon la ocasión para felicitar las fiestas a todos los asistentes en el teatro Cervantes, y ofrecer sus mejores deseos de cara a 2014.

El Concurso

La finalidad de este Certamen es mantener viva las costumbres y tradiciones de nuestra Málaga y el hermanamiento entre todas las entidades agrupadas. Para ello, los Belenes presentados están expuestos dentro del local social de la entidad; siendo su extensión a juicio y posibilidades de cada entidad.

En el momento de emitir su veredicto, el jurado ha valorado la laboriosidad y detalles del Belén, no teniendo en cuenta el ambiente festivo y adornos del entorno. Igualmente, no se ha tenido en cuenta la procedencia de las figuras, que pueden ser aportadas por particulares o propiedad de la propia.

Hasta que concluyan estas fiestas, todos estos Belenes permanecerán abiertos para recibir las visitas de todos los ciudadanos que estén interesados en contemplarlos y de este modo poder admirar el gran trabajo realizado por los peñistas para mantener viva una de nuestras más antiguas tradiciones.

Belenes participantes

- 1.- Agrup. Cultural Telefónica
- 2.- Asoc. VV. Zona Europa
- 3.- Casa de Alora-Gibralfaro
- 4.- Casa de Melilla en Málaga
- 5.- Peña Santa Marta
- 6.- Peña Barcelonista El Palo
- 7.- Peña Bonaire
- 8.- Peña Cdad. Puerta Blanca
- 9.- Peña Cortijo de Torre
- 10.- Peña Costa del Sol
- 11.- Peña El Boquerón
- 12.- Peña El Palustre
- 13.- Peña El Parral
- 14.- Peña El Seis Doble
- 15.- Peña El Sombrero
- 16.- Peña Er Salero
- 17.- Peña La Asunción
- 18.- Peña La Virreina
- 19.- Peña Los Ángeles
- 20.- Peña Santa Cristina
- 21.- Peña Nueva Málaga
- 22.- Peña Recreativa Palestina
- 23.- Peña Rec. Trinitaria
- 24.- Peña San Vicente
- 25.- Peña Los Rosales
- 26.- Peña Colonia Santa Inés
- 27.- Peña La Biznaga



Autoridades y participantes en el Certamen.

Hay cosas que son exclusivamente malagueñas

Gestos, costumbres, tradiciones... Cosas que son muy nuestras y que forman parte de nuestra personalidad y de nuestro carácter desde siempre. Como nuestro café Santa Cristina. En Málaga desde siempre.



Nube



Sombra



Corta



Semi-corta



Mitad



Semi largo



Largo



Solo

Cafés **SANTA CRISTINA** *Tradición de Buen Café*

Palmarés del XXII Certamen de Belenes Memorial José María Martín Carpena'

Primer Premio



Peña Colonia Santa Inés.

Segundo Premio



Peña El Palustre.

Tercer Premio



Peña La Biznaga.

Premio al Belén Más Tradicional



Peña La Virreina.

◆ Peña Madridista El Palo

Los socios se reunieron para celebrar unidos la Navidad

• LA ALCAZABA

La Peña Madridista El Palo, entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas

Regionales 'La Alcazaba', celebraba el pasado sábado 21 de noviembre una Cena a partir de las 21 horas para celebrar en hermandad la Navidad. El acto tenía lugar en la Venta El Gato,

en la carretera de Olías, contándose con participación del presidente adjunto a la Federación

Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Francisco José Carmona, y la delegada del Área de Juventud y Mujer de este mismo colectivo peñístico malagueño, Rosana Sande.

La cena de Navidad es una de las actividades más entrañables para esta Peña Madridista.



El presidente de la entidad, con los representantes de la Federación.



Numerosos socios se dieron cita en esta actividad.

◆ Peña Jardín de Málaga

Los socios disfrutaron con los villancicos navideños

• LA ALCAZABA

La Peña Jardín de Málaga contó en la tarde del 18 de diciembre, a partir de las 20 horas, con la presencia de la Pastoral Nuestra Señora del Carmen de Campanillas, que ofreció villancicos a los socios de esta entidad perteneciente a

la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' en su sede social de la calle Pintor Ramos Rosas.

Esta actividad ha sido la más destacada de todas cuantas ha organizado esta peña para estas fiestas navideñas que estamos celebrando.



Peñistas con los pastores.



El presidente de la Federación, Miguel Carmona, asistió al acto.



Algunos de los participantes en esta actividad.

◆ Casa de Álora Gibralf.

Borrachuelos y pastorales en la jornada del 21 de diciembre

La Casa de Álora Gibralfaro celebraba el sábado 21 de diciembre la Noche de los Borrachuelos con la actuación de diversas pastorales, concretamente la de la entidad, denominada 'Esa Gente', la de Los Penosos o 'Pan y Aceite', además del propio coro de la Casa.

El 31 de diciembre, por su parte, se celebraba un Cotillón de Fin de Año con uvas de la suerte incluidas para dar juntos la bienvenida al año 2014. Ya en enero, para el Día de Reyes se anuncia una merienda con Roscón de Reyes; mientras que el sábado 11 habrá una Pringá Flamenca con la actuación de Paqui Ríos al cante, y el toque de José Juan Pantoja.

◆ Peña C. Puerta Blanca

El 6 de diciembre se recibirá a los Reyes Magos

La Peña Ciudad Puerta Blanca, una vez concluidos los actos conmemorativos de su XXXVII Aniversario fundacional, se encuentran inmersa en la celebración de las fiestas navideñas.

Así se anunciaba para el día 21 de diciembre, a partir de las 17:30 horas, la elaboración de los borrachuelos que serán degustados esa misma noche en el transcurso de su Encuentro de Pastorales.

Por su parte, los días festivos del 24 y 31 de diciembre, la sede de la Avenida Gregorio Diego ha permanecido abierta hasta las 16 horas para que los socios pudieran felicitarse; mientras que en la Nochevieja, a partir de la 1 de la madrugada, se daba la bienvenida a 2014 con una fiesta Cotillón.

Ya en enero, el día 6 se espera como cada año la llegada de los Reyes Magos a la sede de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

◆ Centro Cultural Andaluz

Inauguración de la nueva sede social de la entidad en San Andrés

• LA ALCAZABA

El Centro Cultural Andaluz cuenta desde el pasado viernes 20 de diciembre con una nueva sede social, ubicada en la calle

Cancho Pérez de la Barriada de San Andrés.

En esa jornada se procedía, al mediodía, a la inauguración de este local; contándose con la

presencia del relaciones públicas de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', José García.



Algunos de los asistentes a la inauguración.

◆ Peña Nueva Málaga

Completo programa de actividades navideñas



Elaboración de los borrachuelos.

• LA ALCAZABA

La Peña Nueva Málaga está celebrando diversas actividades durante estos días, como la elaboración de borrachuelos en los



Momento en el que se descubre una placa conmemorativa del acto.

◆ Peña El Bastón

El Rey Gaspar visitará el sábado la sede de la entidad

Los socios de la Peña El Bastón, de cara a la Nochebuena, quedaron citados el viernes 20 para preparar los borrachuelos, que fueron degustados el mismo día 24 cuando a mediodía fueron convocados todos los socios de esta entidad federada para brindar por una feliz navidad.

La próxima actividad está anunciada para el sábado 4 de enero, con la visita del Rey Gaspar a la sede para entregar regalos a hijos de los socios,

◆ Peña El Boquerón

Aperitivos y licores para celebrar unidos la Navidad

La Peña El Boquerón está compatibilizando durante estas fechas la celebración de su Campeonato de Chinchón con las actividades navideñas. Así, el jueves 19 se contaba con una invitación a todos sus socios de unos aperitivos y dulces con licores. Unos días después, concretamente el sábado 21 de diciembre, se anunciaba un almuerzo de mujeres. Ya en enero, para el día 6 se espera la visita de los Reyes.



Asistentes a la borrachuelada, entre ellos la concejala Elisa Pérez de Siles y el presidente de la Federación de Peñas.

◆ **Peña Flamenca La Gañana**

Agradecimiento a Miguel Carmona en Sierra de Yeguas

• **LA ALCAZABA**

La Peña Flamenca La Gañana de Sierra de Yeguas celebraba el pasado viernes 27 de diciembre una cena en la que se contaba como invitado especial con el presidente de la Federación

Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel Carmona, como agradecimiento a las gestiones realizadas meses atrás con el alcalde de este municipio, Miguel Ángel Sánchez, para posibilitar que esta entidad cuen-

te en un futuro próximo con una nueva sede donde desarrollar sus actividades.

Estos diálogos han dado lugar a unas entrañables relaciones entre la Federación Malagueña de Peñas y este municipio del interior de nuestra provincia.



Representantes de la Federación de Peñas, con miembros de La Gañana.



Los presidentes de la Peña La Gañana y la Federación Malagueña de Peñas.



Intervención del presidente de la Peña.

◆ **Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'**

Renovado el acuerdo de colaboración anual con Diario Sur

• **LA ALCAZABA**

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' firmó el pasado lunes 23 de diciembre la renovación de su acuerdo de colaboración anual con Diario Sur.

El presidente del colectivo peñístico malagueño, Miguel Carmona, se acercó hasta las instalaciones del rotativo, en las que selló el acuerdo con el director general de Prensa Malagueña, José Luis Romero Silva.

Tras la firma, ambos representantes se mostraron muy satisfechos con el acuerdo.



Firma del convenio.



El presidente de la Peña Los Rosales, José Balsas, recibió el pasado domingo en su domicilio la visita del pintor malagueño Antonio Montiel, así como del presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'; disfrutando todos los presentes de una agradable jornada.

◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'



La Reina de la Feria de 2012, arrojando caramelos en la cabalgata del pasado año.

LOS PEÑISTAS ESTARÁN PRESENTES EN LA CABALGATA

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' va a participar un año más en la tradicional Cabalgata de Sus Majestades los Reyes Magos, que se celebrará en la tarde del próximo 5 de enero.

Con una normativa más rígida que en ediciones anteriores, para evitar tragedias como la sucedida el pasado año cuando perdía la vida un niño, el colectivo peñista va a estar representado en el desfile de la ilusión por una carroza ofrecida desde el Área de Fiestas del Ayuntamiento de Málaga, y que escenifica un Belén.

La cabalgata

La recepción a Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente tendrá lugar en el Ayuntamiento de Málaga, de modo que a las 16:45 horas saldrán de la Alcazaba (túnel ascensor) y se dirigirán hacia el Ayuntamiento, por calle Francisco Bejarano Robles, acompañados por sus pajes y guardia.

El Alcalde y el Concejal de Cultura esperarán a los Reyes en la Avenida de Cervantes, estando el resto de la Corporación en la escalinata del Ayuntamiento. Una vez que lleguen los Reyes, el Alcalde y el Concejal de Cultura, a los sones de la

Banda Municipal de Málaga, los saludarán y acompañarán para que reciban el saludo del resto de los miembros de la Corporación Municipal.

Terminado el saludo, los Reyes subirán al balcón del Ayuntamiento, donde un niño, en representación de todos los niños y niñas de Málaga, leerá a los Reyes su carta; y al concluir saludará a Melchor, Gaspar y Baltasar mientras la Banda Municipal comienza otra pieza musical que será la señal para el inicio de la Cabalgata.

En torno a las 17:30 horas se iniciará la Cabalgata que irá desfilando por la Avenida Cervantes, y al llegar las carrozas reales a la altura del Ayuntamiento, los Reyes Magos ocuparán sus lugares respectivos.

El itinerario a seguir por la Cabalgata presenta novedades con respecto a años anteriores, y será el que se señala a continuación: Ayuntamiento, Avenida de Cervantes, Plaza General Torrijos, Paseo del Parque, Plaza de la Marina, Alameda Principal, Puente Tetuán, Avenida de Andalucía, Plaza Poeta Manuel Alcántara, Armengual de la Mota, Mármoles, Puente de la Aurora, Pasillo de Santa Isabel, Plaza Arriola, Atarazanas, Puerta del Mar, Alameda Principal, Plaza de la Marina, Molina Lario, Cortina del Muelle, Avenida de Cervantes, y Ayuntamiento.



Recepción municipal a los Reyes Magos en 2012.

QUEREMOS FORMAR PARTE DE TU FAMILIA

en **12** Pague
meses
sin intereses



www.tesesa.com T. 952 36 13 41

Exposición y fábrica: C/ Ter, 53 Pol. Ind. El Viso, Málaga
C/ Héroe de Sostoa, 78, Málaga
C/ Arquitecto Eduardo Esteve, 10, Echeverría del Palo
C/ Fucsia, 2 (Esquina con Av. Los Lirios) Mijas Costa



TESESA

Diseño y Fabricación de Puertas, Armarios y Parquet

◆ Peña Abadía

Gregorio Valderrama, en el VIII Curso de los Cantes de Málaga

• LA ALCAZABA

La Peña Abadía celebró su III Jornada del VIII Curso de flamenco, en su sede de calle La Caramba. Esta jornada estaba dedicada a los orígenes del flamenco y de los cantes malagueños. Se desarrolló como tertulia y su principal ponente fue un gran conocedor del flamenco, como se refleja en los libros publicados y sus distintas charlas, conferencias y tertulias que realiza Gregorio Valderrama, que estuvo acompañado del guitarrista Juan Moreno y la participación de otro gran conocedor de los cantes como es Paco Padilla, que en este curso al igual que en los anteriores, es el Director y Presentador de los artistas y disertadores

que en ellos participa. También colaboran en este curso Juan Francisco Rivera y Antonio Fuente, dos importantes cantaores malagueños.

Comenzó su disertación Gregorio Valderrama afirmando que el flamenco se crea desde los cantes de la calle, que recoge y los recopila y en cada localización donde se convive se expresa el pueblo y es donde se va formando una forma de expresión, que una vez es festiva y otra de tristeza o lamento, naciendo las diferentes formas de cantar y que empieza a difundirse allá por los albores del siglo XIX, se hace popular la soleá por incluirse en alguna zarzuela hasta que pasando el tiempo se unen los diferentes cantes como las Rondas y es con Juan Brea cuando se empie-

zan a divulgar, se carece de constancia escrita hasta el 1804 que aparecen los primeros escritos y es en 1850 cuando se lleva al teatro.

Es muy popular Silverio Franco-netti del que no hay constancia de grabación alguna, si se sabe que se hizo famoso en Sevilla donde nació y que viajó a América y es referente por su estilo de interpretar la seguiriya, existen muchas anécdotas de sus costumbres y vida.

El primero y principal que enaltece la malagueña es el Canario natural de Alora del que se dice eran las más hermosas y auténticas, este cantaor tubo un fatal desenlace, murió en duelo con el padre de La Rubia de Málaga, con la que tenía relaciones amorosas



Un instante de la conferencia.

Una gran noche y una tertulia intensa donde contestaba a las preguntas e introducía con su deliciosa voz coplas y cantes demostrativos de sus respuestas, muy aplaudidas por la concurrencia. Se le preguntó qué beneficios ha tenido para el flamenco el reconocimiento como Patrimonio Inmaterial Universal, indicando que para que se conozca en todo el mundo, ejemplo en Japón donde se han marchado muchos cantaores, pero no aquí donde nadie lo aprecia y concretamente en Málaga donde no hay

público ni demanda para los que viven de esa profesión.

Cerró la noche Juan Caro gran cantaor perteneciente a la Federación de Peñas Flamencas de Málaga, que nos regaló una selección de cantes que fueron muy del agrado de los presentes.

Se contó con la presencia de Begoña Medina, concejal del grupo socialistas en el Ayuntamiento de Málaga, José Perucho Presidente del Club de Leones de Málaga, así como representantes de Peñas Flamencas.



La Asociación Victoria-Capuchinos, que próximamente formará parte de la Federación Malagueña de Peñas, contaba el pasado sábado 21 de diciembre con la presencia de pastoraes y la visita del Paje Real.

◆ Peña Trinitaria

La sede acoge la celebración de la Nochebuena y de la Nochevieja

La Peña Recreativa Trinitaria celebró su almuerzo de Navidad el sábado 21 de diciembre, con la entrega de un Escudo de Oro a uno de sus socios; mientras que el día 24, ya en Nochebuena, brindaron los socios a mediodía. En Nochevieja, la sede también estuvo a disposición de los socios que quisieron celebrar allí el fin de año.

• LA ALCAZABA

La Peña Finca La Palma quiso unir el pasado domingo 22 de diciembre a todos sus socios en su sede para celebrar la Navidad. Además, se contó con unos invitados muy especiales: los componentes de una panda de verdiales que amenizaron el acto; así como la presencia de una representación de la Federación Malagueña de Peñas encabezada por su presidente Miguel Carmona, así como de la concejala Gemma del Corral, que estuvo acompañada por la directora de distrito Teatinos, Eva Sánchez Moya.

◆ Peña Barcelonista El Palo

Cena de hermandad para celebrar unidos las Fiestas

• LA ALCAZABA

La Peña Barcelonista El Palo ha desarrollado diferentes actividades durante estas fiestas navideñas. De este modo, el día 20 estaba anunciada la presencia

de una pastoral en la sede; mientras que el sábado 21 se celebraba la cena de Navidad de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.



Socios de la Peña Barcelonista de El Palo.

◆ Peña Finca La Palma

Navidad a ritmo de verdiales



Peñistas y autoridades asistentes.



Peñistas disfrutando de la cena de navidad.

◆ Escuela de Fútbol de Puerta Blanca

Benjamines del Distrito 7, en el XIV Memorial Martín Carpena

• LA ALCAZABA

La Escuela de Fútbol de Puerta Blanca, entidad perteneciente

a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', celebró el pasado sábado 28 de

diciembre el XIV Memorial José María Martín Carpena en las instalaciones del campo José Gámez Villalba de esta barriada

malagueña.

En esta edición participaron todos los conjuntos benjamines del Distrito 7, concretamente los de los clubes Atlético Juval, Roma-Luz, Conejitos, Dos Hermanas-San Andrés y Puerta Blanca.

Entre los asistentes se encontraba el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, o los concejales José del Río o Raúl Jiménez.



El alcalde se dirige a los pequeños futbolistas.

◆ Peña Atlético Portada Alta

I Jornada de Convivencia a beneficio de Cáritas



Jugadores con el presidente de la entidad y representantes de la Federación.

• LA ALCAZABA

La Peña Atlético Portada Alta organizó para el 29 de diciembre su I Jornada de Convivencia a beneficio de Cáritas. En ella, se jugaron partidos entre todos los equipos del club, mezclados entre ellos; así como encuentros de

padres.

Además, hubo un arroz de convivencia y se esperaba la presencia de algunos jugadores del Málaga, así como del presidente de la Federación de Peñas, Miguel Carmona. La entrada simbólica fue de un euro y un kilo de alimentos para Cáritas.



Entrega de la recaudación a Cáritas.

◆ Peña El Parral

Los socios se unen a mediodía en Nochebuena y Nochevieja

La Peña El Parral ha vivido de forma muy intensa la Navidad. De este modo, en la jornada del viernes 6 de diciembre tenía lugar la inauguración de su Belén y a continuación se procedía a la elaboración de los típicos borrachuelos con la presencia entre otros del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, junto a su esposa Rosa Francia; mientras que el domingo día 8, por su parte, se celebraba el tradicional Almuerzo de Navidad, con la actuación de la Pastoral y más presencia de responsables municipales. Así, en el transcurso del mismo se procedía a la imposición del Escudo de Oro a la concejala Elisa Pérez de Siles.

El día 24 de diciembre, Nochebuena, los socios de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas estaban citados al mediodía para brindar por estas fiestas; mientras que una semana después, en Nochevieja, había prevista también a las 14:30 horas unas invitación a los socios.

Para por la noche se programaba una cena, seguida de las uvas de la suerte y gran fiesta de cotillón.

◆ Peña La Solera

El 24 de diciembre se vivió en la sede una Nochebuena con Solera

La Peña La Solera contaba el viernes 20 de diciembre con la visita de la pastoral de la Asociación de Vecinos de La Marina, que ofrecía a los socios sus villancicos; al igual que sucedía al día siguiente, en este caso con la participación de la Pastoral del Centro Cultural Renfe.

El domingo 22 de diciembre se invitó a los componentes de esta entidad federada a vivir a través de la televisión el sorteo de la Lotería Nacional; mientras que, como cada 24 de diciembre, se celebró una 'Nochebuena con Solera'. Ese día, la entidad abrió a medianoche para que se reunieran los socios a disfrutar de música y baile. Igual sucedía el 31 de diciembre, donde se contó con una Fiesta de Cotillón con motivo de la Nochevieja.

◆ **El XVI Certamen de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena, por orden actuación**

TREINTA Y DOS PASTORALES SE DIERON CITA EN EL CERVANTES

El 22 de diciembre fue el día grande para las pastorales de Málaga y su provincia. Si bien es cierto que a lo largo de todas las Navidades se están prodigando estos grupos de pastores por numerosos lugares donde son requeridos, en esa jornada se celebraba el XVI Encuentro organizado por la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y el Deporte de Andalucía de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía. Un total de treinta y dos pastorales se inscribían a esta actividad en la que se tenía la oportunidad de mostrar los villancicos más populares a todos los malagueños y visitantes en el Centro Histórico; así como pisar las tablas de todo un templo del arte en Málaga, como es el Teatro Cervantes. A continuación, pasamos a reproducir un instante de la actuación de cada una de las pastorales participantes.



La Biznaga de Guaro.



Peña El Parral.



Asociación de Vecinos Zona Europa.



Los Moras (Almogía).



Esa Gente (Casa de Álora-Gibralfaro).



El Carmen (Campanillas).



Peña Finca La Palma.



Los Bataneros de Arroyo de la Miel.



Raíces del Sexmo.



Asociación de Vecinos La Marina.

◆ Sociedad Excursionista de Málaga

Programa de senderismo en familia para los próximos meses



Practica el bello deporte del senderismo en familia y vive la naturaleza en compañía de tu familia y amigos

25 Enero, Sábado: El Chorro, Escalera Árabe
23 Febrero, Domingo: Sierra de las Nieves
22 Marzo, Sábado: Alfarnate-Monte Vilo
11 Mayo, Domingo: Sedella -Salares
31 Mayo, Sábado: Los Cahorros de Monachil

**ENERO
MAYO
2014**



www.sociedadexcursionistademalaga.org

SENDERISMO EN FAMILIA

• LA ALCAZABA

La Sociedad Excursionista de Málaga, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', ha preparado un programa de senderismo en familia, adecuado a las edades de los participantes, y en zonas de sierra de especial encanto por su naturaleza que de buen seguro resultarán divertidas y amenas.

El principal objetivo es fomentar el deporte en el medio natural, para todos los miembros de la casa; así como contribuir en el desarrollo personal de los niños, fomentando el sentido de la responsabilidad, el trabajo en equipo, así como el cuidado y el uso del material. Así, se incidirá en el conocimiento del medio natural y el respeto al mismo.

Todas las rutas están diseñadas según las edades de los participantes, de manera que todos puedan hacer una actividad adecuada a su capacidad psicomotriz.

El programa consiste en salidas mensuales, en principio alternando sábados y domingos. Las rutas se realizan por parajes próximos a Málaga, comenzando el 25 de enero con El Chorro

(Escalera Árabe). El programa se completa el 23 de febrero con el Parque Natural de Sierra de las Nieves, el 22 de marzo con Alfarnate-Monte Vilo, el 11 de Mayo con Sedella-Salares, y el 31 de mayo con los Cahorros de Monachil.

El periodo de inscripción para las excursiones se encuentra abierto, y se cerrará dos días antes de cada salida, o una vez completado el número total de plazas disponibles.

El precio del transporte por salida siempre estará condicionado a un grupo mínimo de 30 personas para el autobús. Los interesados pueden informarse en la página web de este colectivo: www.sociedadexcursionistademalaga.org.



Imagen de archivo de una actividad familiar de la SEM.

Cartel de la actividad.

◆ Agrupación Cultural Telefónica

Manos a la masa para elaborar 35 kilos de borrachuelos

• LA ALCAZABA

Puede que la elaboración de borrachuelos en los hogares y en las entidades de diferente índole no sea de lo más original

en estas fiestas navideñas, pero la tradición manda y por ello muchísima gente se ponen manos en la masa para llevar a cabo el ritual de la preparación de estos dulces tan malagueños.



Elaboración de la masa de borrachuelos.

Y la Agrupación Cultural Telefónica, perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, no podía ser menos y el pasado día 19 de diciembre numerosos socios y socios amasaron, frieron y azucararon más de 35 kilos de borrachuelos. Rubitos

como ellos solos iban saliendo de la sartén y prestos a embadurnarse en la blanca azúcar.

Esa cantidad de dulces piezas serán dados a degustar a todos los socios y socias, así como a los amigos y amigas que visiten la sede en estas días de fiesta.



Los borrachuelos, en el aceite.

◆ Peña Cortijo de Torre

Los Borrachuelos volvieron a elaborarse

La Peña Cortijo de Torre acogió el pasado 22 de diciembre una borrachuelada, que congregó a numerosos socios para elaborar los dulces más tradicionales en Málaga durante la Navidad.

◆ Peña Santa Cristina

Intensa entrada de Año Nuevo con una gran fiesta

La Peña Santa Cristina vivió intensamente la entrada del Año Nuevo con una gran fiesta organizada en sus instalaciones para numerosos socios y simpatizantes.

◆ **El XVI Certamen de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena, por orden actuación**



Centro de Mayores Silvestre González (Benalmádena).



Villa de Ojén.



Los Palmitos de Moclinejo.



Mi Gente.



Los Ángeles de Jimena.



La Ilusión de El Puerto de la Torre.



Peña Er Salero.



Coro de Santo Domingo.



Las Lagunas de Mijas.



Peña Los Pastores de Colmenarejo.



San Juan (Alhaurín de la Torre).



Peña Los Penosos.

◆ El XVI Certamen de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena, por orden actuación



Los Prados.



La Alegría de Coín.



Amigos de Santa Crisitina-Renfe.



Raíces de Colmenarejo.



Cruz de Pinto de Frigiliana.



Salvador Rueda de Benaque.



Río Granadilla.



Hornillo de Mijas.



La Rosa de La Cala de Mijas.



En el transcurso del XVI Encuentro de Pastorales se hizo entrega de los trofeos del XXII Certamen de Belenes.

◆ Peña La Biznaga

Los socios y simpatizantes celebran la Navidad con mariscos

• LA ALCAZABA

Socios y simpatizantes de la Peña La Biznaga se reunieron el sábado 21 de diciembre para celebrar su tradicional mariscada navideña.

A los postres, el presidente agradeció a todos los que colaboraron a la realización del evento y obsequió

un detalle navideño al equipo de socios que intervinieron en la cocina. También entregó un pergamino de reconocimiento a las ganadoras del último Concurso Gastronómico.

Entre las personas que compartieron este momento con los peñistas, se encontraban la Concejala de Distrito Centro, Gemma del Corral, el

Director de Distrito, la Presidenta de la Peña Cultural Malaguista de Ciudad Jardín y el Presidente de la Peña Montesol Las Barrancas.

Seguidamente procedió a hacer el genuino brindis de la Peña La Biznaga. Para finalizar, el grupo musical Jarana amenizó con canciones y villancicos la sobremesa.



La sede de la Peña La Biznaga se llenó para celebrar la Navidad.

◆ Casa de Melilla en Málaga

La Pastoral de la Peña El Parral actuó en la Comida de Navidad



Pastoral de la Peña El Parral.

• LA ALCAZABA

La Casa de Melilla ha continuado sus actividades programadas durante el mes de diciembre, destacando entre ellas además de la comida a los ancianos de la residencia de las Hermanitas de los Pobres el pasado día 12, una visita a la localidad de Rute, donde visitaron las bodegas de los famosos aguardientes y licores que allí producen, las fábricas de mantecados donde adquirieron lotes para las fiestas de Navidad y pasearon por la localidad gozando de los atractivos museos del chocolates, beñes confeccionados con azúcar y los rincones más típicos, degustando los platos propios

◆ Peña San Vicente

Cena especial con villancicos en la inauguración del Belén

• LA ALCAZABA

La Peña San Vicente, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', está celebrando la Navidad en su sede social con diferentes acti-

vidades que se desarrollan alrededor de su Belén.

Precisamente la inauguración de este Nacimiento fue un gran acontecimiento para los socios, que prepararon una cena especial y en la que se contó con la participación de la Pastoral de Amigos de Santa Cristina-Centro Cultural Renfe.



Actuación de la pastoral.

◆ Cortijo La Duquesa

2014 se recibe en la sede con una gran cena de Nochevieja

del pueblo y admirando las paisajes de su entorno.

El pasado día 21 de diciembre se celebró la tradicional comida de Navidad, donde fueron acompañados por el director del distrito 4 y de representaciones de la Asociación de Vecinos de Gamarra, Peña El Sombrero y Peña El Parral con el regalo de diversas actuaciones como la de la Pastoral de la Peña El Parral. Todos los comensales fueron obsequiados con recuerdos de Melilla entregándose al director de la pastoral una reproducción del Faro de Melilla, para que decore y conserven en la entidad vecina.

Brindis pasodobles y felicitaciones acompañaron con mantecados, roscos y dulces a las canciones y posterior fiesta con baile que siguió durante la tarde.

La Casa de Melilla también anunciaba una cena de Gala de Nochevieja con muchos atractivos a los que se inscribieran.

La Asociación Cultural Cortijo La Duquesa, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', ha celebrado de un modo muy familiar la Navidad en su sede.

Así, el día 14 se hacían los borrachuelos, que pudieron degustarse el sábado 21 de diciembre en la Comida de Navidad de todos los socios.

La sede de esta entidad federada también acogía en la noche del día 31 de diciembre una Cena de Gala a la que siguió una gran fiesta para celebrar la llegada de 2014.

◆ Colegio de Médicos de Málaga

Homenaje a Marifé de Triana en los Premios Azahar Médicos Siglo XXI

• LA ALCAZABA

El Colegio de Médicos de Málaga (Commálaga) entregó el pasado martes 17 de diciembre los premios 'Azahar Médico Siglo XXI' en su edición especial de Navidad que reconocen a aquellas personas, colectivos, entidades o instituciones que han contribuido de alguna manera a mejorar la profesión sanitaria.

En esta edición los galardonados fueron: el Banco de Alimentos de la Costa del Sol, Bancosol; la parlamentaria andaluza Remedios Martel Gómez; la artista Marifé de Triana (a título póstumo); la Junta Sanitaria de Andalucía en Málaga, y los médicos Francisco Bermúdez Recio y Emilio Vilaseca. Posteriormente, la orquesta 'Concerto Málaga' ofreció a los asistentes el tradicional Concierto de Navidad.

El evento concitó un nutrido grupo de representantes institucionales, políticos, de entidades, asociaciones y de las dife-

rentes profesiones sanitarias. Entre las autoridades asistentes se encontraba el delegado del Gobierno andaluz en Málaga, José Luis Ruiz Espejo; el delegado de Salud de la Junta de Andalucía en Málaga, Daniel Pérez; o la concejala de Promo-

ción Empresarial y Empleo del Ayuntamiento, Ana Navarro. También estuvo invitada la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', representada por el relaciones públicas José García.



Intervención del delegado de la Junta de Andalucía, José Luis Ruiz Espejo.



Autoridades y galardonados.

◆ Peña La Virreina

Entrega de productos navideños a los socios

La Peña La Virreina entrega cada año a sus socios un suculento lote de productos para estas navidades, con un jamón, queso y embutidos. En la entrega, celebrada el pasado sábado 21 de diciembre, se contó con la presencia del presidente de la Federación de Peñas, Miguel Carmona.



Entrega de lotes navideños.



Un instante del acto de entrega.

◆ Peña Fosforito

Buen cante para celebrar la Fiesta Flamenca de Navidad

• LA ALCAZABA

La Peña Flamenca Fosforito celebró el pasado sábado 21 de diciembre, a partir de las 15 horas, su tradicional Fiesta Fla-

menca de Navidad, en la que estaba anunciada la actuación de Paqui Corpas y Miguel Vergara 'El Pibri' al cante, y de Manolo Santos a la guitarra; que ofrecieron un gran recital.



El Pibri, con Manolo Santos al toque.

◆ Asociación Cultural Amigos de la Copla

El arte al servicio de los más necesitados en la Gala del Kilo

• LA ALCAZABA

Un año más, la Asociación Cultural Amigos de la Copla se ha volcado con los más desfavorecidos. Desde su creación, los socios de esta entidad perteneciente a la Federación Mala-

gueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' ceden en fechas próximas a la Navidad su arte para recaudar alimentos para los más necesitados de su entorno.

De este modo, el pasado viernes 20 de diciembre tenía lugar en su sede social del Centro

Social de Carranque, una nueva edición de su Gala del Kilo, un espectáculo benéfico que contó con actuaciones diversas en directo; entre ellas las de un simpático grupo infantil.

Todos los artistas actuaron desinteresadamente, aportando además kilos de alimentos. Así, se solicitó a todos los asistentes, que aportasen su kilo a modo de entrada, y así poder colaborar entre todos en una causa tan bella como es la de hacer un poco más placentera la Navidad para los que peor lo están pasando a consecuencia de la crisis económica que estamos padeciendo.



Grupo infantil. Al fondo, alimentos recogidos.



Participantes en una nueva edición de la gala.

Entidades colaboradoras con esta publicación:



Ayuntamiento de Málaga



Diseño y Fabricación de Puertas, Armarios y Parquet

